



COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

MAÑANA, treinta de Septiembre, habrán de cumplirse 26 años de la caída a pocos pasos del bronceo monumento del Alma Máter, y abatido por un balazo disparado por la fuerza pública, el estudiante Rafael Trejo.

No fué la muerte del bravo universitario un crimen destacado de la dictadura que en aquella época no conocía la personalidad del joven universitario y no podía dirigir contra él de manera aviesa sus métodos homicidas. Actos más incalificables hubo después, a través de la larga y dura cha contra el régimen, pero resulta indudable que la onza de plomo que hizo rodar, exánime, por tierra el cuerpo de Rafael Trejo, fué la que tres años más tarde derribaba el pesado andamiaje de la tiranía.

La muerte de Trejo fué la bandera que virilmente enarboló luego una juventud heroica y que siguió un pueblo ávido de libertades y rectificaciones. En fecha como la de mañana, dedicamos en estas líneas una sincera ofrenda a la memoria del valiente gladiador universitario.

X X X X X

Indiscutiblemente, el caso de Carlos Prio, resulta pintoresco.

Desde el 10 de Marzo de 1952 a la fecha, toda figura política que en Cuba desea justificar ante la opinión pública una postura cualquiera o explicar una rectificación, escoge como pretexto de su actuación las decisiones o las indecisiones del derrocado Presidente.

En dicho aspecto le está ofreciendo una debida competencia al clásico "toti", aunque éste, al menos, no se ve atormentado por las preocupaciones que producen las humanas versatilidades.

X X X X X

Leemos en la crónica teatral que debutó anoche en el teatro "Martí", una compañía de marionetas.

¿Anoche?

Pero esa compañía de marionetas ¿no es la misma que actuó hace algunos días en la reunión

de Vento, bajo la hábil dirección de un director que movía los cordeles?

X X X X X

La más grande atleta del siglo, Babe Didrikson, ha muerto, después de tres años de incesante lucha contra una grave dolencia.

Esta joven mujer de recia naturaleza, que acostumbraba a vencer en los diamantes beisboleros, en los "floors" de basket ball, en los courts de tennis, en los tracks del atletismo o en los links de golf no pudo lograr igual victoria cuando la Parca se midió con ella en singular competencia.

Y es que en el reino de todos los seres con vida, la única que puede blasonar de invencible campeona es la Muerte.

X X X X X

Los alcaldes de la provincia habanera, invitados a un almuerzo por Orúe, el Mayor marianense, acordaron en torno de una bien servida mesa, aceptar el plan electoral de Vento, que entre otras cosas, encierra el sacrificio de todos ellos en los próximos comicios, mientras la Cámara se hipertrofia caprichosamente.

Claro que no es de extrañar que aquellos a quienes les van a quitar la comida participen de un almuerzo, ya que algo es algo, pero si es digno de admirar el desinterés de estos patriotas que con el brazo en alto se disponen a saludar al César, antes de marchar a la muerte, a semejanza de aquellos gladiadores de la antigua Roma.

Después de ese gesto de renunciamento, creemos que no se hará esperar la canonización de estos santos varones y del mismo modo que en la actualidad en el Santoral, hallamos un San Francisco de Asís, en el futuro tengamos también un San Francisco de Orúe, Cabo, confesor y Alcalde.

X X X X X

Esta noche llegará a La Habana el ex senador Federico Fernández Casas, jefe de una de las tantas ramas ortodoxas, la inscripta, para ser más exacto.

¿Nos traerá también Fico otra cartica?